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Le Mot du Maire

Septembre 2023

Mesdames, Messieurs, chers amis,

Après une pause estivale qui vous a peut-
être permis de découvrir d’autres paysages 
ou tout simplement ceux de votre village, 
voici la rentrée.

Au fil des années, les saisons estivales 
nous montrent une augmentation de la 
fréquentation touristique, ce qui implique 
une gestion avec harmonie des biens 
communs tels que l’eau ou encore le 
ramassage des ordures ménagère. A ce 
propos, nous tenons à rappeler que les 
points de collecte sur la village ne sont 
pas des lieux où déposer les gros objets 
tels que des matelas, du matériel de sport, 
pneus...  Vous devez pour cela vous rendre 
à la déchetterie de Corcieux.

Outre les résidences secondaires, de 
jeunes couples aussi s’installent dans 
notre village, et c’est tant mieux pour la 
vitalité de celui-ci. Mais surtout, mettez 
vos enfants à l’école du village. Nous avons 
tout pour les accueillir, cantine, garderie 
périscolaire, ramassage scolaire avec notre 
propre bus qui permet aux enfants de 
l’école d’aller à la piscine, en salle de sport. 
Alors n’hésitez pas.

Notre école fait également l’objet d’un 
projet de rénovation thermique et 
énergétique de ces bâtiments, qui nous 
l’espérons se réalisera en 2024.

En vous remerciant de votre 
compréhension, je vous souhaite à toutes 
et à tous une bonne lecture.

Bernard THOMAS

Le Maire

« Fêtons la bio » 
Pour l’édition 2023, La Fête de la Bio 
organisée par le Groupement des 
Agriculteurs Bio du département (GAB88) 
avait établi ses quartiers à la ferme du 
Hazard de Gerbépal, le 14 juillet.

Olivier Toussaint le maître des lieux assisté 
par sa fille Manon et son mari Steven Martin 
avaient le plaisir d’y accueillir les visiteurs. 
Ceux-ci ont arpenté en toute sécurité les 
allées de la fête dans une ambiance voulue 
conviviale et familiale entre agriculture et 
artisanat. Ils ont été nombreux à découvrir 

l’exploitation agricole, les ateliers et autres 
animations proposés par les associations, 
artistes et agriculteurs présents. 

Les organisateurs vous donnent rendez-
vous l’an prochain sans doute au même 
endroit parce que cette fête fut un succès, 
mais aussi et surtout tant ils jugent 
important de faire évoluer les pratiques en 
matière d’agriculture, de manière générale, 
de maraîchage, d’élevage mais aussi de 
consommation. 
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QUELLE EAU BUVEZ-VOUS ?

ZONE DE DISTRIBUTION : GERBEPAL
Conclusion sanitaire Indicateur global de qualité

A
A : Eau de bonne qualité

B : Eau sans risque pour la santé ayant fait
l'objet de non conformités limitées

C : Eau de qualité insuffisante ayant pu faire
l'objet de limitations de consommation

D : Eau de mauvaise qualité ayant pu faire
l'objet d'interdiction de consommation

2022

Cette eau présente un caractère agressif : elle peut dissoudre les
matériaux métalliques à son contact, nécessitant de laisser couler
l'eau une dizaine de secondes avant consommation. Un risque
particulier existe lorsque le réseau comporte des canalisations en
plomb. L'eau distribuée est de bonne qualité pour les autres
paramètres. Elle peut être consommée par tous.

Les éléments présentés dans ce document de synthèse sont issus des résultats d'analyses des 8 derniers prélèvements réalisés sur ce réseau, ayant porté sur
55 substances différentes.

Origine et gestion de l'eau

Votre réseau est alimenté par un captage : SCE
BLANCHIEN FAONE. L'eau qui l'alimente est
d'origine souterraine.

Elle fait l'objet d'un traitement.

Votre réseau alimente 601 personnes de façon
permanente. Son exploitation est assurée par : «
MAIRIE DE GERBEPAL ».

Pour plus de renseignements, veuillez contacter le
responsable des installations : « COMMUNAUTE
D'AGGLOMERATION DE SAINT-DIE-DES-VOSGES
»

Quelques conseils
Pour les usages courants, l'eau du
robinet ne nécessite pas de
traitement complémentaire. Si vous
possédez un système de traitement
de l'eau, entretenez-le
régulièrement.

Si vous utilisez l'eau d'un puits ou
d'un récupérateur d'eau de pluie,
toute communication avec l'eau du
réseau public est interdite.

Après quelques jours d'absence,
laissez couler l'eau quelques
minutes avant de la boire.

Signalez à votre distributeur d'eau
(coordonnées sur la facture) les
changements de saveur ou de
couleur de l'eau distribuée.

Pour aller plus loin

Retrouver les résultats des analyses de
l'eau de votre commune sur le site
Internet : www.eaupotable.sante.gouv.fr

PARAMÈTRES D'INTÉRÊT POUR LA POTABILITÉ DE L'EAU

BACTÉRIOLOGIE A Très bonne qualité

Micro-organismes indicateurs d’une éventuelle
contamination des eaux par des bactéries
pathogènes. Absence exigée.

Nombre de prélèvements : 24
Conformité : 100 %
Valeur maxi : 0 n/100 ml
Années prises en compte : 2020, 2021, 2022

NITRATES A Très bonne qualité

Eléments provenant des pratiques agricoles, des
rejets domestiques et industriels. Le maximum
réglementaire est 50 mg/L.

Nombre de prélèvements : 2
Valeur moyenne : 3,1 mg/L
Valeur maxi : 3,2 mg/L

PESTICIDES ET MÉTABOLITES
PERTINENTS A Très bonne qualité

Le terme "pesticides" regroupe plusieurs centaines
de substances différentes. Le maximum
réglementaire est 0,5 microgramme/L pour le total
des pesticides analysés et 0,1 microgramme/L pour
chaque substance. En-deçà de la valeur sanitaire
propre à chaque pesticide, l’eau peut être
consommée sans risque pour la santé.

Nombre de prélèvements : 1
Nombre de mesures : 154
Conformité : 100 %
Valeur maxi : 0 microgramme/L
Année prise en compte : 2019

FLUOR A Très bonne qualité

Oligo-élément naturellement présent dans l'eau.
Le maximum réglementaire est 1,5 mg/L. Avant
d'envisager un apport complémentaire en fluor, il
convient de consulter un professionnel de santé.

Nombre de prélèvements : 2
Valeur moyenne : 0,02 mg/L
Valeur maxi : 0,02 mg/L

INFORMATIONS COMPLÉMENTAIRES

DURETÉ Eau douce

Concentration en calcium et magnésium dans
l'eau exprimée en degré français. Il n'y a pas de
valeur de seuil réglementaire.

Nombre de prélèvements : 2
Valeur moyenne : 9,1 °f
Valeur maxi : 9,8 °f

ÉQUILIBRE CALCO-CARBONIQUE

Evaluation du caractère agressif d'une eau, noté
entre 0 (incrustant) et 4 (agressif). Une eau
agressive peut entraîner la corrosion de certaines
canalisations (notamment en plomb) et des
appareils ménagers.

Nombre de prélèvements : 2
Valeur moyenne : 4
Valeur maxi : 4

L’indicateur global de qualité prend en compte uniquement les 30 paramètres / familles de paramètres faisant l’objet d’une limite de qualité. Il est égal à l’indicateur de qualité
du paramètre le plus déclassant. D’autres paramètres d’intérêt ne faisant pas l’objet d’une limite de qualité sont également recherchés dans le cadre du contrôle sanitaire. Pour
plus d’informations :
https://www.grand-est.ars.sante.fr/eau-du-robinet-1

Édité le 14/06/2023
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 Transport scolaire des collégiens et lycéens : 
Comme les années passées la municipalité prend en charge la participation familiale 
des cartes de transport scolaire à hauteur de 94€, pour les enfants habitant Gerbépal 
et empruntant les bus scolaires pour se rendre aux collèges et lycées des secteurs de 
Corcieux, Gérardmer et Saint-Dié-des-Vosges jusqu’à l’année de seconde inclue.
Pour demander le remboursement de cette participation, veuillez vous présenter en 
mairie avec la facture acquittée éditée à partir du site d’inscription en ligne 
Fluo, d’une copie du titre de transport de votre enfant et d’un RIB, avant le 
1er décembre 2023.

 Information sur la déclaration de meublé de tourisme ou 
de chambre d'hôtes en mairie : 
Pour rappel, toute personne qui offre à la location un meublé de tourisme ou une 
chambre d'hôtes doit en avoir préalablement fait la déclaration auprès du maire 
de la commune où est situé le bien.
Les formulaires cerfa, à compléter par les propriétaires, sont à télécharger sur le site du 
service public, cerfa14004*04 pour déclarer un meublé de tourisme, ainsi que le cerfa 
13566*03 pour déclarer une chambre d'hôtes.
Ces déclarations sont ensuite envoyées à la communauté d'agglomération de Saint-
Dié-des-Vosges pour lui permettre de créer un compte hébergeur sur la plateforme de 
déclaration et de paiement de la taxe de séjour.
La CA envoie un mail à l'hébergeur pour l'informer de l'activation de son compte, et pour 
lui transmettre le lien qui lui permettra d'accéder à la plateforme http://taxe.3douest.
com/saintdiedesvosges.php

Pour plus d'information, contact : Céline Hanzo-Rouillon, 03 29 52 65 56
taxe-de-sejour@ca-saintdie.fr

Mariages
>  le 24 juin 2023 :
Mme Cloé MARCHAL et M. GBOHO 
Ambroise, habitant 9 bis, le Haut des Frêts 
à Gerbépal.

>  le 22 juillet 2023 :
Mme Maryse REGNER et M. GILLOT 
Ludovic, habitant 11, route du Neuné à 
Gerbépal.

>  le 25 août 2023 :
Mme LAROCHE Patricia et M. 
ORSAT Jean-Marc, habitant 2, impasse 
des Perce-Neige à Gerbépal.

Décès
>  le 3 mai 2023 :
Madame Jeanne AUBERT née 
COTTEL décédée à l’âge de 95 ans.

>  le 23 mai 2023 :
Monsieur Mr Jean BARRADEL décédé 
à l’âge de 95 ans.

>  le 27 mai 2023 :
Madame Liliane RIEFFEL née 
BABICK, décédée à l’âge de 90 ans.

>  le 2 juillet 2023 :
Monsieur Thierry JACQUOT, décédé 
à l’âge de 63 ans.

Nous présentons toutes nos 
condoléances aux familles

INFO Express Etat civil

 Chiens mordeurs ou errants : 
Plusieurs plaintes ont été déposées en mairie signalant des 
incidents avec des chiens non tenus en laisse, qui se retrouvent 
sur la voie publique lors du passage de promeneurs.

Nous vous rappelons que toute personne ayant un chien est tenue, 
aux termes de l’article 1385 du Code civil, d’assumer la garde et la 
surveillance de son animal domestique.
En cas de dommages causés par votre animal (accident de la circulation, 
morsure, etc.), votre responsabilité civile serait directement engagée.

En cas de morsure le propriétaire ou le détenteur du chien est, en outre, tenu de le 
soumettre, pendant la période de surveillance définie en application du l’alinéa de l'article 
l. 223-10, à une évaluation comportementale effectuée par un vétérinaire (aux frais du 
propriétaire de l’animal), qui permettra d’apprécier le risque de dangerosité de l'animal.

Pour prévenir tout trouble, nous vous remercions de bien vouloir assumer vos devoirs 
de garde et de surveillance.

Le 29 juin a vu la traditionnelle réception 
des CM2 de l’école du village en présence 
du maire Bernard Thomas assisté de ses 
adjoints, de la commission « école », de 
l’équipe enseignante et des enfants des 
autres classes.  Manon,  Alice, Clément, 
Gauthier, Flavie, Léna, Calie et Lucile se 
sont vu remettre par le premier magistrat 
une calculette et un dictionnaire, ce 
passeport pour l’avenir a-t-il précisé. 

Il a ensuite  attiré l’attention des 
futurs collégiens sur l’importance de 
l’orthographe tout au long de la vie 
scolaire mais aussi au quotidien.

Des outils pour faciliter la rentrée scolaire des 
CM2 en 6ème

Vie scolaire
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jaunes « déchets recyclables » et générés 
plusieurs heures de travail à l’employé 
communal. Des actes d’incivilités 
atteignant les sommets de la bêtise !  

Mr le Maire très agacé par ces 
comportements invite ces personnes, en 
mal d’idées pour occuper  intelligemment 
leur temps libre, à revoir l’explication des 
mots respect et propreté…..

Il  y a quelques semaines au dépôt d’ordures 
ménagères de la basse de Martimpré une 
malveillance a entrainé un feu dans les 
containers qui a nécessité l’intervention 
des sapeurs-pompiers. Cela s’est soldé par 
la destruction de plusieurs bacs. 

Au même endroit, un ou des individus ont 
soigneusement étalé sur plusieurs mètres 
carrés le contenu de nombreux sacs 

Des incivilités qui agacent…

Les saints de glace passés, et les gelées 
matinales avec, il était temps de fleurir 
le village. Thierry Marchal l’employé 
communal a désherbé et enrichi la terre 
des différents bacs en matière organique, 
maintenant place aux fleurs. Pour ce travail 
il a été aidé par des conseillers,  bénévoles, 
et enfants accompagnés par la nounou  
« Catherine ». 

Il y avait plusieurs centaines de fleurs  
provenant d’un horticulteur local. Surfinias, 
géraniums, bégonias ou pourpier, ostéo 
spernum etc embellissent la mairie, l’église, 
la bibliothèque, le foyer rural et un joli 
parterre à l’angle de la rue de l’église.

Mr le maire n’a pas manqué de remercier 
toutes ces personnes qui œuvrent en 
coulisse, pour égailler ce bel écrin de 
verdure qu’est le village de Gerbépal.

Le village a été embelli par plusieurs centaines de fleurs

Vie communaleInauguration du tout nouveau city-stade

les soirs pour jouer au volley-ball, handball, 
football,  basket,  les plus petits utilisent 
les équipements adaptés entre autres les 
panneaux de basket  à échelle réduite et 
les mini-buts brésiliens. 
Tout le public a loué cette réalisation bien 
pensée pour petits et grands et personnes 
à mobilité réduite. Rappelons que 

l’investissement, qui fera également la joie 
des enfants de l’école, est de 73 966,05 € 
et un reste à charge pour la commune de  
16 866,06 €. Une subvention conséquente 
de 57 100 € provenant de l’Agence 
nationale du sport dans le cadre du 
programme «5000 équipements sportifs 
de proximité» lancé par le Président de la 
République. 
2 tables de pique-nique ont également 
été achetées, dont l'une est financée 
par l'association Les P'tits Forfoulets, 
qui remercie par ailleurs les personnes 
participant toute l'année aux différentes 
ventes et actions de l'association.
Pour conclure…. Il se murmure que les 
tous petits auront également leur zone de 
jeux… à suivre !

Bernard Thomas le maire et son conseil ont 
invité la jeunesse du village, les associations 
et les habitants  pour l’inauguration du 
tout nouveau city-stade. Et il y avait foule 
autour du premier magistrat pour couper 
le ruban tricolore, y compris sur le terrain 
de 25 m de long sur 12,3 m de large.
Les « ados »se retrouvent quasiment tous 

Renouvellement forestier

plantation des 8 400 plants de mélèze, 
pins sylvestres, pins laricios, châtaigniers 
et hêtres. Un budget de 44 864.99 euros 
hors taxe subventionné à 80 %, accepté en 
conseil municipal en décembre 2021. 
Les travaux ont été effectués au printemps, 
le premier magistrat (à droite sur la photo)  

accompagné de ses adjoints, du président 
de la commission forêt et du responsable 
ONF de la forêt communale sont allés 
sur le terrain voir l’évolution des plants 
qui ont été traités avec un répulsif visant 
à limiter l’attaque par les cervidés et… 
épargnés pour l’instant par les sangliers. 

Dans le volet renouvellement forestier 
de son plan de relance, l’Etat a alloué 
150 millions d’euros pour aider les 
propriétaires forestiers, publics et privés, 
à renouveler leurs forêts pour garantir la 
résilience des écosystèmes forestiers dans 
le contexte du changement climatique. 
L’objectif est d’améliorer, adapter ou 
reconstituer 45 000 hectares de forêts 
avec environ 50 millions d’arbres. Dans 
le cadre de ce projet, Bernard Thomas le 
maire, a sollicité et obtenu  une subvention 
pour reboiser 5,5 hectares de forêt 
communale sinistrée par le scolyte.  
Le dossier a été mené en partenariat 
avec l’ONF, qui a réalisé les diagnostics 
des surfaces à  reconstituer, l’achat et la 
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M a x i m e 
VANNESSON

Dans notre village, il y a des 
personnes d’exception, notamment 
des sportifs. J’ai rencontré l’un 
d’entre eux, Maxime Vannesson, 
athlète polyvalent dans tout ce qui 
touche la course à pied, le trail et la 
montagne

Bonjour. Peux-tu te présenter en 
quelques mots ? 
Maxime, 38 ans ; je suis pâtissier depuis mes 
15 ans. J’exerce à mi-temps à Gérardmer 
et parallèlement, depuis 8 ans je suis 
accompagnateur de moyenne montagne ; 
j’accompagne des gens en rando aussi bien 
dans le massif qu’à l’étranger, Allemagne, 
Slovénie ou Tyrol par exemple. Je suis 
indépendant mais je travaille beaucoup 
en réseau avec d’autres collègues ou avec 
certains refuges.

Pâtissier et accompagnateur, ce n’est 
pas banal ! Et tes hobbies ? 
C’est tout ce qui touche la montagne ! Course 
à pied, escalade, alpinisme, depuis tout petit, 
mes parents nous amenaient souvent à la 
montagne. J’ai pu faire quelques grandes voies 
comme le Mont Blanc du Tacul, de l’escalade 
dans les Ecrins. Je fais aussi beaucoup de ski 
et du ski alpinisme.

Tu pratiques le trail depuis combien 
de temps ? 
J’ai toujours fait des cross depuis l’école, 
ensuite dans un club d’athlétisme : du 3000m 

steeple, les championnats de France de cross. 
Après quelques soucis de genoux qui m’ont 
fait arrêter j’ai repris il y a 7 ou 8 ans avec 
le trail ou le kilomètre vertical qui est une 
discipline qui permet d’économiser les genoux 
et qui convient bien à mon gabarit.

Tu viens d’une famille sportive ?
Oui mon père court aussi et ma sœur est très 
forte aussi en course à pied, elle a d’ailleurs 
été sélectionnée en équipe de France.

La perf ’ dont tu es le plus fier ? 
J’ai été champion de France de cross des 
apprentis et récemment j’ai fait 3ème au 
championnat de France du kilomètre vertical 
dans ma catégorie. Une médaille on prend 
volontiers, et avec l’équipe de Gérardmer, on 
a été aussi troisième.

La course que tu rêves de gagner ?
Les courses de longues distances, je peux 
faire 100 kms sans réel entrainement, mais 
je n’ai pas excellé là-dedans, il faut trop de 
temps pour s’entrainer. J’aimerais bien encore 
faire des belles places aux championnats de 
France, et l’année prochaine, faire quelques 
étapes de coupe du monde du kilomètre 
vertical, je ne gagnerai pas, mais si je fais aux 
environs de la 15ème place, je serai satisfait !

Le trail le plus long que tu as fait et le 
temps que tu as mis ?
L’Infernal qui fait 70 kms, sinon avec des 
copains quelques 100 bornes. Il faut environ 
entre 20 et 24 heures pour les faire.

Quelle a été la course la plus difficile 
que tu as faite ?
L’année dernière, j’ai fait la « Pierra Menta 
été » avec ma sœur. J’aime bien cette formule 
d’être à deux parce que tu as l’esprit de 
montagne, de cordée, il faut s’entraider. En 

tout c’est trois jours, 3 étapes, 70 kms et 
7000 mètres de dénivelée positive, un peu 
d’alpinisme en plus du trail, c’est déjà bien de 
la finir et il y a une excellente ambiance. On a 
fait 7ème mixte avec ma sœur.

Mais pour tout ça, il faut beaucoup s’entrainer, 
je fais environ 200000 mètres de dénivelé par 
an en été et en hiver cumulé. 

Quel est l’avantage de la région pour 
s’entrainer ?
Tout est positif ici, en trail, il y a toute sorte 
de sentiers, du technique, un peu d’aérien, en 
dénivelé, il y a largement ce qu’il faut ! Même 
en partant de la maison, je trouve des terrains 
d’entrainement intéressants. Ou alors sur les 
crêtes, secteur du Hohneck.

Un conseil pour bien débuter en 
course à pied ?
Ecouter son corps, ne pas aller trop vite, il y 
a de bonnes méthodes d’entrainement pour 
commencer ou pour reprendre. Surtout une 
bonne paire de baskets, c’est important, avec 
laquelle tu peux faire environ 800 kms pour 
garder les amortis. Commencer sur du plat 
afin que le corps s’habitue à faire travailler de 
nouveaux muscles.

Ton palmarès ?

Plus jeune, champion des Vosges et de Lorraine 
en steeple et en cross, champion de France 
des apprentis et quelques courses locales, 
comme la montée du Tetras ainsi que des 
places d’honneur.

Je prends congé de Maxime après une 
discussion passionnante avec ce garçon 
modeste, épris de nature et d’un très 
haut niveau sportif.  

Hervé Lachaume

Portrait
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Vie associative

La balade de la gym A l’occasion de la traditionnelle marche 
de fin d’année du club de gym, les guides 
de l’association Corinne, Monique et 
Michel, ont emmenés une vingtaine de 
marcheurs à  la découverte des alentours 
de Corcieux. Un parcours balisé par le 
club vosgien, nommé « Folie-croix de 
l’Ormeau ». Après un arrêt commenté 
aux ruines du moulin de la Folie, ces 
vestiges du 18ème siècle, où l’on pressait 
le lin et le colza, direction le calvaire de la 
croix de l’Ormeau  et retour au centre 
du village. Une belle balade de 6,2 km qui 
s’est terminée, comme à l’accoutumé, 
autour du belle et surtout bonne table 
gourmande.

Nous sommes allées à la rencontre 
de Kevin Thiery, garagiste, installé à 
Gerbepal depuis 2018.
Originaire de Granges, il a poursuivi un 
BEP, CAP puis un BAC en apprentissage 
à Gérardmer.
Passionné de mécanique, la flamme ne s’est 
toujours pas éteinte. Pour lui, embrasser 
cette profession était comme une 
évidence. Son intégration dans le village 
est aussi passée par son engagement en 
qualité de pompier volontaire. Son choix 
de passer du salariat à l’entreprenariat a 
été motivé par la souplesse des horaires 
et une vision plus personnelle du travail. 
« Le côté humain est un aspect important 
et valorisant, tant pour moi que pour le 

métier » Nous dit-il.
Il encourage aussi les jeunes à s’expatrier 
dans les campagnes. Si sur le long terme il 
n’est pas fermé à accueillir des alternants, 
il n’a pour l’heure que reçu des stagiaires, 
faute de temps et de place.
Au quotidien, il privilégie la réparation 
des pièces défectueuses plus qu’il ne les 
remplace. 
En cas de bosse, passez votre chemin ! Ce 
n’est pas Kevin qui pourra vous dépanner, 
ne disposant pas de véhicule approprié. 
Il pourra vous accueillir en semaine du 
lundi après-midi au vendredi soir pour vos 
voitures, camionnettes et motos. 
En accord avec son temps, Kevin est visible 
sur plusieurs types de réseaux : Facebook, 
Google et « IDgarages.com ». De Saint-Dié 
à Gérardmer, nombreux sont les clients à 
lui faire confiance. 
En fervent amateur automobile, Kevin 
caresse le rêve de conduire un jour la Ford 

Mustang de 1969. 

Nous le remercions pour le temps 
consacré à notre Gazette. 

Amandine, Sandrine, Sarah, Sonia et 
Valérie de l’ADM du Haut des Frêts.

PortraitKévin
THIERY

2ème édition de la Fête des enfants 
Le 10 juin c’était la 2ème édition de la fête 
des enfants  organisée par l'association 
les P'tits Forfoulets aidée par l’équipe 
enseignante. Les festivités ont commencé 
par un spectacle, présenté par chaque 
classe, sur le thème "tour du monde" pour 
le plus grand plaisir des parents et amis.
Tout au long de l’après-midi, bercés au son 

de musique du monde, petits et grands, 
se sont divertis avec les différents jeux et 
animations proposés.
Une journée conviviale avec les rires des 
enfants et les yeux pétillants des parents, 
c'est une fête réussie !!
Estelle, Emeline et Femke vous donnent 
rendez-vous l'année prochaine !

En partenariat avec l’association espace 
Culture de Gerbépal le Conservatoire 
de musique Olivier Douchain de la 
communauté d’agglomération de Saint-
Dié-des-Vosges, a organisé son concert de 
fin d’année du site de Corcieux au foyer 
rural de Gerbépal.
Ce n’est pas moins d’une trentaine de 
musiciens qui se succédèrent tout au 
long de la soirée pour le bonheur de la 
centaine de spectateurs qui avaient rempli 
le foyer rural !

Musiciens en solo, en duo en trio ou par 
petits groupes, du benjamin de 7 ans à 
la batterie jusqu’aux musiciens les plus 
aguerris, ce fut un festival d’instruments, 
violons, piano, guitares, flûte traversière, 
batterie, violoncelle, chants. Toutes sortes 
de musiques furent jouées, classique, rock, 
chanson française.
Les élèves du Conservatoire site de 
Corcieux ont régalé le public pendant 
près de deux heures pour finir par un mini 
concert de musique actuelle. 

A la fin de la soirée le président de 
l’association Espace Culture Michel 
Marchal a remercié chaleureusement 
Sébastien Perrin animateur du site de 
Corcieux pour cette belle soirée et assura 
la directrice du Conservatoire Madame 
Véronique Vallée que Gerbépal sera 
toujours ravi de recevoir ces musiciens.

Les élèves du conservatoire en concert
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Pour les yeux de Léonie
En décembre, lors du  marché de Noël, la 
tombola, organisée par l’association « les 
P’tits Forfoulets » a connu un vif succès. 
Elle était destinée à Léonie une jeune 
adolescente du village. L'association a 
remis lors de la fête des enfants, un chèque 
de 300 euros pour l'association « Pour les 
yeux de Leonie » en présence de Bernard 
Thomas le premier magistrat, de Lydie et  
Sébastien Girardi les parents de Léonie  
et des animatrices des P’tits Forfoulets, 
Estelle, Emeline et Femke (absente sur la 
photo) . Rappelons que cette association 
organise ou finance toutes sortes 
d’activités pour l’ensemble des  enfants du  
village, petits, grands ! 

Septembre
> Reprise de l'activité Yoga/
relaxation le 6 septembre et danse 
le 21 septembre
> Reprise des activités de la Gerbe 
d'argent le 7 septembre
> Samedi 9 septembre :
Concours de pêche 
L’association de pêche de Gerbépal vous 
invite à son traditionnel concours de 
pêche le 9 septembre 2023 au lieu-
dit « les trexons » de 10H à 18H, 
inscriptions sur place, six truites par 
personne, tarif adulte 13 euros, moins de 
12 ans :  10 euros
Restauration uniquement sur 
réservation auprès du président  
06 30 02 36 88 
> Dimanche10 septembre : 
Conférence consacrée à Jean Grossier,
au foyer rural à 14h30, organisée par 
l'association espace culture. Entrée libre
> Vendredi 29 septembre : 
Soirée FIG, au foyer rural à 20h30, 
organisée par l'association espace culture. 

Octobre
>  Vendredi 6 octobre : 
Conférence sur les Volcans au foyer 
rural à 20h30, organisée par l’association 
espace culture.
>  Samedi 21 octobre : 
Vente de fromages organisée par 
l’association Les P'tits Forfoulets.
>  Samedi 28 octobre : 
Halloween organisée par l’association 
Les P'tits Forfoulets.

Novembre
>  Vendredi 10 novembre : 
Conférence sur le Lynx au foyer rural à 
20h30, organisée par l’association espace 
culture.
> Samedi 11 novembre :
Cérémonie du 11 novembre
>  Dimanche 12 novembre : 
Bourse aux jouets au foyer rural, 
organisée par l’association Les P'tits 
Forfoulets.
> Samedi 18 novembre :
Cross départemental des sapeurs-
pompiers
>  22 et 25 novembre : 
Théâtre avec l’association Les P'tits 
Forfoulets.
> Dimanche 26 novembre :                  
Marché du livre et du vinyle
Décembre
> Samedi 2 décembre : 
Fête de la Sainte-Barbe  
des Sapeurs-pompiers.
> Dimanche 10 décembre : 
Marché de Noël, organisé par 
l'association Brimbelles et buvette.
> Vendredi 22 décembre : 
Après-midi récréative avec le Pére 
Noël pour les enfants de l’école 
au foyer rural organisé par Les P'tits 
Forfoulets.

Agenda des manifestationsVie associative

C’est devenu maintenant une tradition 
au mois de juin à Gerbépal, l’élection du 
prix des lecteurs 2023 organisée sous 
l’égide de l’association Espace Culture de 
Gerbépal.

Le principe est simple, un thème, cette 
année « par amour », un comité de lecture 
qui choisit 5 livres à lire et une dizaine de 
lecteurs volontaires qui ont quelques mois 
pour lire les ouvrages. Tout le monde se 
retrouve pour parler, critiquer, argumenter 
sur les livres et à l’issue de la soirée, le 
livre le mieux classé gagne le Prix des 
lecteurs 2023.

Les débats sur chaque livre furent animés, 
et très enrichissants, chaque lecteur ayant 
sa propre manière de lire et d’interpréter 
les livres. Ecouter les autres personnes 
parler permet de découvrir des aspects 
inédits de la lecture et de l’aborder sous 
un angle différent.

Cette année le livre gagnant fut « 
Quelqu’un pour qui trembler » de Gilles 
Legardinier. Comment être un père 
quand on arrive vingt ans après ? Thomas, 
médecin humanitaire qui vit en Inde 
depuis de longues années apprend que 
la femme qu’il a quittée a eu une fille de 
lui dont il ignorait l’existence. Pour faire 

Prix des lecteurs 2023

la connaissance de celle qui est devenue 
une adulte, secrètement, Thomas va devoir 
bouleverser sa vie et accepter une place 
de directeur dans une petite maison de 
retraite. C’est au final un roman plein de 
rebondissements avec des personnages 
attachants, plein d’humour et rempli 
d’énergie positive.

D’ores et déjà, les reflexions sont en cours 
pour le thème de l’année 2024, voyages, 
policiers ou autres. D’autres idées furent 
proposées, faire connaitre un de ses 
livres préférés aux autres lecteurs, tirer 
une phrase importante d’un ouvrage et 
en discuter, organiser une petite marche 
littéraire.

Avant le pot de l’amitié, le président 
de l’Espace Culture Michel Marchal a 
remercié les organisatrices Line Heckler 
libraire à Gérardmer, Brigitte Doerflinger 
et Corinne Lambing, membres actifs de 
la bibliothèque de Gerbépal. Les lecteurs 
aussi furent remerciés et Michel Marchal 
souligna que d’années en années le débat 
devenait de plus en plus vivant et que la 
parole se libérait ! 

Rendez vous en 2024 avec un autre thème 
et d’autres lectrices et lecteurs volontaires.



Succès de la vente de livres de la bibliothèque
C’est la troisième année que l’association 
espace culture, présidée par Michel 
Marchal, organise une vente de livres le 
14 juillet à Gerbépal et le succès ne se 
dément pas ! 

Les bénévoles avaient mis en vente 
des centaines de livres issus du stock 
de la bibliothèque, (romans, policiers, 
documentaires, bandes dessinées et 
de nombreux livres pour enfants) tous 

proposés à prix réduit. 

Les amateurs et amoureux de la lecture, 
de tous âges, venus en très grand nombre, 
se sont pressés tout au long de la journée, 
pour faire le plein de livres avant de partir 
en vacances. 

Cette vente permettra à l’association 
de renouveler l’offre de livres de la 
bibliothèque.
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Beau succès de la 18ème marche populaire internationale !
L’association Gerbépal animation a 
organisé le dimanche 25 juin, sous l’égide 
de la fédération française des sports 
populaires, sa 18ème marche populaire 
internationale qui s’est déroulée sous  un 
soleil étincelant. 
Cette météo propice a encouragé les 
marcheurs à  venir arpenter les sentiers 
autour du village. Ils ont été 302 à 
découvrir pour les uns les 5km, ou 10 km 
et une centaine à faire les 20 km !! Les 
participants ont félicités les organisateurs 
pour les parcours avec des paysages 

ouverts et diversifiés, et des passages en 
forêts qui les ont protégés du soleil ! Mr et 
Mme URBANI (86 et 85 ans) en vacances 
venant de Cannes se sont vu remettre la 
coupe du couple le plus âgé  et Elise 5 ans, 
s’est vu remettre la coupe de la plus jeune 
participante. 
Une centaine de repas ont été servis avec 
dextérité par une équipe de bénévoles 
dynamique et motivée. Les organisateurs 
se félicitent  du succès rencontré par cette 
édition et remercient les participants 
et ses bénévoles dont les associations 

"Espace Culture" et "Des chasseurs" de 
GERBEPAL pour la gestion des points de 
contrôles. Notre photo premier contrôle 
à Bellegoutte.

Vie associative

autre personne ressource pour les dojos 
en la personnes de  YAPING JIA.
Le hasard fait bien les choses et c’est 
une chance d’avoir pu trouver un accord 
avec cette professeur qualifiée et très 
expérimentée par de nombreux séjours 
en Chine.  
Pour plus d'informations, vous pouvez 
suivre nos communications sur la page 
FACEBOOK dojo de Matimpré et/ou son 
site internet : dojodemartimpre.com

semaine. Ces modifications répondent à 
plusieurs besoins :
- L’optimisation et rationalisation de 
l’occupation des locaux pour réduire les 
coûts de chauffage des lieux.
- L'amélioration de la participation à 
l’activité YOGA. Le créneau du vendredi 
soir constituait un frein pour beaucoup. 
Mais aussi la participation à l’aïkido en 
ouvrant le lundi pour permettre à une part 
des personnes en pause professionnelle  ce 
jour là, d’être avec nous ou plus souvent.  
2°/  L’intervenant pour les cours de TAICHI 
nous a quitté car dans l’impossibilité de 
maintenir ses cours pour des raisons 
personnelles. Sa décision suffisamment 
précoce nous a permis de trouver une 

Reprise le 11 septembre pour les dojos de 
Martimpré avec au menu toujours autant 
de choix dans les activités proposées.
Variété dans les pratiques mais 
pourtant une philosophie et des valeurs 
communes autour du sens des différentes 
disciplines : travail sur le corps et l’esprit, 
développement de l’écoute par le corps ( 
et pas que !), travail de la souplesse et pas 
seulement physique, respect de ses limites 
et de celles des  autres, ouverture sur les 
différences, concentration, …….
Quelques changements auront lieu sur 
cette saison :
1°/ La distribution des cours dans la 

C'est la rentrée

Reprise des cours au foyer rural :
- Jeudi 7 septembre à 9h (pour les séniors)
- Mardi 12 septembre à 20h
Au programme : échauffement 
cardiovasculaire, renforcement musculaire, 
équilibre, souplesse et étirements avant un 
retour au calme.
Le club dispose de matériel (haltères, 
élastiques, ballons, disques, steps, frites…) 
qui permet de diversifier les activités

Nathalie SIMON, notre animatrice, est 
titulaire d’un certificat de qualification 
professionnelle d’animation de loisirs 
sportifs. Elle adapte ses cours selon l’âge 
et la condition physique de chacun.
Les adhérents du club sont licenciés à la 
FFEPGV (Fédération française d’Education 
Physique et de Gymnastique Volontaire) 
et bénéficient à ce titre d’une assurance 
adaptée à la pratique sportive.

Vous pouvez assister gratuitement à deux 
séances pour découvrir notre club.
Contacts :
Corinne LAMBING 06.83.27.56.99
Monique MANGEOT 06.82.43.01.20

Club de gymnastique d’entretien


